



Siendo las 18:10 horas (hora de Madrid) y tras la convocatoria cursada de reunión Junta Directiva a través de videoconferencia, se procede a afrontar los puntos del orden del día previamente establecidos.

## 1. Aprobación del acta de la reunión anterior.

Se aprueba por unanimidad el acta de la reunión de la Junta Directiva del 31 de enero de 2023, enviada en tiempo y forma a todos los miembros.

Se destaca el hecho de que esta administración no ha recibido de la FFPB la Memoria/Balance Económico de la competición de BIARRITZ 2022 ni respuesta alguna tras la solicitud cursada a petición de la Junta Directiva del al FIPV.

## 2. Informe gestiones periodo de enero a marzo de 2023.

Toma la palabra Xavier Cazaubon para exponer las diversas gestiones realizadas.

- En Chile los frontones del “Estadio Español Las Condes” para los Juegos Panamericanos del presente año están prácticamente terminados. Estas instalaciones cuentan con el apoyo económico de la FIPV y los trabajos sobre el terreno de Roberto Elías.
- San Luis, Argentina, ha sido designada recientemente candidata para los Juegos Suramericanos de la Juventud en 2025. Se ha recibido toda la documentación del proceso licitatorio para la construcción de las instalaciones.
- El presidente ha visitado a las autoridades deportivas en Venezuela, incluido el Comité Olímpico, con cuyos miembros la FIPV no se había reunido en años. Se está trabajando para la organización del Campeonato del Mundo de Frontball en 2024. Para ello hay tres posibles sedes, Caracas, La Guaira, Miranda. Hay mucha ilusión y ganas de trabajar para la celebración de esta competición y de ser un centro importante de implantación de nuestro deporte en el país y en los países limítrofes del Caribe.

Interviene Juan Carlos Acosta, desde México, para informar de los trabajos que se están haciendo en diversas canchas escolares para implantar el Frontball.

Toman la palabra Jorge López, Jean Michel Idiart y Julián García para tratar sobre el tema del videojuego de Frontball para la plataforma de PlayStation.

En la última reunión en las oficinas de PlayStation en Madrid, a la que asistieron también Jean Michel Idiart, Julián García y Andrés R. Castelao ya se pudo apreciar un videojuego jugable y prácticamente terminado, tras las modificaciones aplicadas a requerimiento de la FIPV y las conclusiones captadas después de la asistencia de los productores de PlayStation Talents al Campeonato del Mundo de Biarritz.

El próximo mes será definitivo para los trabajos de marketing y difusión previo a su lanzamiento antes del verano.

Jean Michel Idiart plantea que la versión on line del videojuego sería un espaldarazo importante de cara a la expansión y visibilidad tanto del producto como de la especialidad, y que se trabajará para conseguir incluirla cuando sea posible.

LaLiga, Iberdrola y PlayStation van a cooperar para organizar con la dirección de la Federación Española de Pelota eventos de diversa índole en diferentes ciudades españolas.

La Diputación foral de Bizkaia va a colaborar con 50.000 euros por la versión en euskera del videojuego, cuyo importe se abonará en breve.

Toma la palabra Jorge López.

A principios de año se programaron varias reuniones por áreas de las Comisiones. Algunas se han celebrado y el resto se retomarán a partir de mediados de abril.

Se concede la palabra a Juan Carlos Soto para informar sobre la asistencia a la cita anual en Lausana con WADA/AMA.

Tras la misma se ha elaborado un informe que se ha enviado a los miembros de la JD.

En las reuniones mantenidas a recalcar la importancia que WADA otorga al tema “educación” y que la FIPV tendrá también que ponerse como objetivo, además de que se refleje en nuestra web y redes sociales.

### 3. Informe económico.

Toman la palabra Pamela y José Berbegal.

Se presenta un informe con los gastos fijos mensuales que tiene la federación, tal y como fue solicitado en la reunión de la comisión económica celebrada.

Se quiere remarcar el esfuerzo que se ha realizado en reducir los gastos fijos.

Se ha presentado, así mismo, un presupuesto general para 2023.

En 2023 se tendrá un gasto de unos 2.900 euros mensuales que corresponden al préstamo solicitado para la creación del videojuego de PlayStation.

Para llevar a cabo correctamente este presupuesto serán necesarios alrededor de 81.000 euros en patrocinios.

Interviene Xavier Cazaubon.

Agradece al presidente de la FFPB ya que su federación ha adelantado el pago de la factura de las retransmisiones de Biarritz 2022 hasta que la FIPV tenga la liquidez necesaria.

Muestra optimismo y confía en que tendremos una situación económica saneada.

Interviene Julián García.

Su opinión es que el concepto de Federación Internacional debería de cambiar y esta debería de ser sostenida por las Federaciones Nacionales. Lo mismo opina José Berbegal, quien reclama mayor apoyo económico a las afiliadas, e insta a revisar al alza las cantidades actualmente establecidas.

Informa, así mismo, de que, aunque en este momento el videojuego está suponiendo un importante desembolso, en un futuro cercano debería de suponer ingresos para la FIPV.

#### 4. Propuesta de modificaciones reglamentarias.

La propuesta se ha enviado previamente a los miembros de la Junta Directiva. Estos temas se suelen tratar en los Seminarios Internacionales Técnicos anuales, pero se ha considerado importante presentarlos ahora, para su inmediata aplicación en las primeras competiciones del ciclo.

Los cambios que se ven necesarios y que así se ha constatado en las competiciones, tienen que ver con las sustituciones y la presencia o no de reservas en las selecciones con más de un equipo en una especialidad (solo cesta punta).

Tras realizar la votación pertinente, se aprueba:

- I. Permitir tantas sustituciones como suplentes estén permitidos inscribir (uno en individual, dos en parejas) siempre y cuando se esté en posesión del saque (ya sea por haber ganado el tanto, o disponer del saque tras el cambio de juego), esto es:
  - a. en las especialidades individuales, permitir 1 cambio siempre que se esté en posesión del saque, y el reserva haya sido inscrito previamente.
  - b. en las especialidades de parejas, permitir 2 cambios siempre que se esté en posesión del saque, y los reservas hayan sido inscritos previamente. En ningún caso, un pelotari sustituido podrá volver a reincorporarse al juego.
- II. Los países que presenten más de un equipo en una especialidad no podrán contar con suplentes. Los países que presentan un solo equipo tienen derecho a suplentes.

#### 5. Modificación de los Estatutos de la FIPV.

Tras la supresión de las Copas del Mundo, los Estatutos tienen que modificarse en todos los artículos que estas son mencionadas.

Se presentará a la Asamblea de la FIPV el texto que sustituirá lo actualmente presente.

## 6. Actualización de la normativa para la autorización de competiciones internacionales.

Se hace necesario actualizar las bases y requisitos para conseguir la autorización de competiciones internacionales, cuyo único requisito en la mayoría de los casos era el conocimiento por parte de la FIPV de estas competiciones, y controlar que no faltaran a la legalidad vigente en cada área.

Se presenta el contenido de la nueva normativa.

Este tema se tratará con más detenimiento en el próximo Seminario que se llevará a cabo en México durante los Campeonatos del Mundo Sub-22 programados para 2023.

## 7. Sedes de las próximas competiciones FIPV.

I. Las dos competiciones a celebrar a finales de noviembre del 2023 ambos en Ciudad de México (México) son:

- XI Campeonato del Mundo Sub22 Frontón 30 metros.
- XI Campeonato del Mundo Sub22 Frontón 54 metros.

Se trata de pre-concesiones y la FIPV está a la espera de que se cumplan los requisitos establecidos según la normativa vigente por parte de México. Se facilitarán en los próximos días los convenios y anexos para su firma.

II. Las competiciones para 2024 serán:

- II Campeonato del Mundo Sub19/Absoluto de Frontball en Venezuela.
- XIII Campeonato del Mundo Sub-22 Frontón 36 metros España (presentará propuesta).

III. Las competiciones para 2024 serán:

- XIII Campeonato del Mundo Sub22 de Trinquete.

Chile y Argentina podrían también estar interesadas en su organización.

Se ha recibido una comunicación del Gobierno de la Diputación Foral de Bizkaia informando de que la firma del convenio para el XXI Campeonato del Mundo absoluto 2030 será aprobado el 4 abril, así como el pago del total del canon en el mes de mayo.

## 8. Deficiente sistema de distribución de pelotas de Frontball.

La FIPV recibe muchas peticiones individuales de pelotas de Frontball. A los interesados se les dirige a las federaciones nacionales, pero es importante que sean las federaciones nacionales las que tengan en stock una cantidad de pelotas y pueda enviarlas a los particulares para aprovechar estas oportunidades y dar servicio al usuario “de calle”.

Lo ideal sería que en cada federación hubiera una persona responsable de realizar los pedidos a la FIPV y encargada de distribuir las en el país.

Se mantendrá una reunión con Jean Michel Idiart para definir un buen funcionamiento en la distribución de las pelotas.

## 9. Varios.

### I. Comunicación de la EEPF.

A mediados de este mes recibimos sendos documentos desde a Euskadiko Euskal Pilota Federakuntza a los que se les dio acuse de recibo. Esta organización solicita formalmente el ingreso en la FIPV como miembro de pleno derecho.

Xavier Cazaubon solicita que este tema se trate en una reunión especial con este único punto del día el 10 de abril.

### II. Torneo Internacional de Pelota Zabalki.

Desde hace años se ha ido concediendo una subvención de 1.000 euros a esta competición universitaria. Se decide continuar con la aportación económica solicitada.

### III. Prohibición de transexuales en competiciones femeninas internacionales.

Más allá de que hasta el momento ninguna persona transexual ha participado en ninguna competición, se propone:

- que ninguna persona transexual podrá participar en competiciones internacionales de mujeres que en su pubertad hayan sido hombres.

La medida no afecta a las mujeres que hayan transicionado antes de la pubertad, ya que en esa fase aún no se ha producido la subida de la testosterona.

Esta FIPV priorizar el criterio de igualdad e integridad de la competición.

### IV. Concesión de la marca internacional FIPV en Francia.

Esta FIPV a recibido la comunicación de la concesión de la marca en Francia; el proceso sigue su curso en otros territorios.

## 10. Ruegos y preguntas.

En relación con el Campeonato del Mundo Sub-22 de 2023, Juan Carlos Acosta informa que el Sub-22 de 2023 en principio está previsto se celebre en el “Club España” que cuenta con 3 canchas de 30 metros.

Xavier Cazaubon pregunta a Juan Carlos Acosta sobre la posibilidad de que el “Frontón México” pueda ser sede para la Cesta Punta.

Varios miembros opinan que sería más sencilla para la logística que todas las competiciones fueran en el mismo emplazamiento.

Las fechas de celebración serán del 20 al 25 de Noviembre. La llegada oficial de los equipos para los entrenamientos oficiales será desde el 18 con salida el día 26.

Julián García opina que México debería de organizar un Gran Premio Internacional de Cesta Punta en el Frontón México, y sumarse a los que pudieran organizarse en Estados Unidos, España (en el Frontón de la Complutense de Madrid), Francia, etc...

Xavier Cazaubon piensa que esto se podría unir a los proyectos con Qatar antes mencionados.

Juan Carlos Acosta muestra su conformidad e interés en este proyecto.

Próximamente la FIPV se reunirá en México con los responsables de la Federación para tratar sobre todo el tema de las competiciones en el país.

## 11. Intervención del presidente de la FIPV.

Se da por completado este punto.

Siendo las 20:25 horas, se da por concluida la reunión.

**D. Julián García**  
Secretario General

**D. Xavier Cazaubon**  
Presidente